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di molti e il benessere di tutti. Serve un cambio di men-
talità. Serve più senso civico, più rispetto per chi lavora 
e per chi vive accanto a noi. Serve quel pizzico di altru-
ismo che ci ricorda che la qualità del nostro territorio 
dipende da ciascuno di noi.
Chiediamo quindi a tutti uno sforzo in più. Un piccolo 
gesto quotidiano, un senso di responsabilità condiviso. 
Solo così potremo continuare a vivere in un ambiente 
pulito, accogliente e all’altezza del valore della nostra 
San Siro.
Ringrazio inoltre tutti coloro che da sempre si prodigano 
in opere di volontariato materiale e sociale. In un mondo 
che corre veloce e dove spesso prevalgono l’individual-
ismo e l’interesse personale, il volontariato rappresenta 
una delle espressioni più nobili dell’essere comunità. 
È un gesto semplice e potente: donare tempo, energie 
e competenze senza aspettarsi nulla in cambio. È una 
forma concreta di amore per il proprio paese, per le per-
sone che lo abitano, per il bene comune.
Nel frattempo, prosegue senza sosta l’attuazione del nos-
tro articolato calendario di lavori pubblici, che prevede 
interventi già in corso e altri in fase di imminente avvio. 
Si tratta di opere importanti, che mirano a migliorare la 
vivibilità dei nostri luoghi, opere sostanzialmente rivolte 
alla messa in sicurezza, al miglioramento dell’urban-
izzazione e della viabilità montana, senza tralasciare il 
nostro percorso storico d’eccellenza: la Vecchia via Re-
gina, il cui restyling da Santa Maria a Rezzonico inizierà 
nelle prime settimane di luglio.
A tutti voi, quindi, il mio augurio per un’estate serena, vis-
suta con responsabilità, attenzione e spirito di comunità.

Un caro saluto,
Il Sindaco, Nicola Mappa 

Editoriale
Cari concittadini,
Con l’arrivo dell’estate, la nostra comunità si prepara ad 
affrontare una stagione intensa, ricca di opportunità ma 
anche di sfide. Come ogni anno, il nostro territorio, tanto 
bello quanto esteso, è meta di un numero sempre cres-
cente di visitatori. Questo fenomeno, noto ormai come 
overtourism, comporta inevitabilmente un temporaneo 
sovraffollamento, che incide sulla qualità della vita di 
tutti noi. Fortunatamente si tratta di un periodo limitato, 
ma è importante affrontarlo con consapevolezza e spirito 
costruttivo. In un contesto così dinamico, la collabora-
zione di ciascuno è fondamentale. La nostra forza sta 
nella comunità: servono altruismo, rispetto reciproco e 
la disponibilità a condividere spazi e risorse. Solo così 
possiamo garantire una convivenza armoniosa, valoriz-
zando la bellezza del nostro territorio senza snaturarne 
l’identità. Gestire un territorio esteso e articolato come il 
nostro è una sfida continua. Una delle difficoltà più evi-
denti, soprattutto durante i periodi di maggior affluenza 
o nei mesi estivi, è mantenere pulito e decoroso l’ambi-
ente che ci circonda.
Gli operai comunali e i collaboratori del nostro ente si 
impegnano ogni giorno, con serietà per garantire inter-
venti di pulizia, manutenzione e raccolta rifiuti. Si tratta 
di un lavoro spesso invisibile, ma essenziale. Un impeg-
no che, soprattutto in certi periodi, diventa ancora più 
gravoso per via dell’aumento di persone presenti sul 
territorio. Purtroppo, però, a questi sforzi non sempre 
corrisponde un comportamento responsabile da parte di 
tutti. Ancora troppo spesso assistiamo a episodi di in-
curia, abbandono di rifiuti ingombranti, mancanza di 
rispetto verso spazi pubblici e ambienti naturali. Piccoli 
gesti di egoismo che, sommati, compromettono il lavoro 
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Servizi digitali
Per un Comune più vicino al cittadino
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Quanti di voi hanno provato, almeno una volta, ad 
aprire la pagina iniziale (home page) del sito istituzio-
nale? 

Non è difficile trovarla: basta scrivere su un motore di ri-
cerca “Comune di San Siro” e cliccare sulla pagina con 
il logo del Comune (https://comune.sansiro.co.it/) e il 
gioco è fatto!
Vi state chiedendo perché vale la pena dare un’occhiata al 
sito istituzionale? Innanzitutto, per rimanere sempre ag-
giornati sulle novità che riguardano la nostra Comunità: 
nella parte alta della pagina trovate le notizie e gli avvisi/
comunicati più recenti, mentre nel calendario in basso 
trovate gli eventi organizzati dall’amministrazione e dalle 
Associazioni del territorio nei successivi 15 giorni.
In secondo luogo, perché sul sito istituzionale potete tro-
vare informazioni e documenti/moduli utili per utilizzare 
i servizi offerti dall’amministrazione comunale in pre-
senza o attraverso lo sportello telematico. Per ogni ser-
vizio digitale è in corso la creazione di un “sito tematico” 
a cui è possibile accedere cliccando su uno dei “pulsanti” 
blu, verdi e rossi che si trovano a metà della home page e 
utilizzando lo SPID, la CIE o la CRS. I servizi non ancora 
personalizzati (come, ad esempio, quelli relativi a “preno-
tazioni”, “pagamento contravvenzioni”, “iscrizione al tra-

sporto scolastico” e “accesso agli atti”) sono attualmente 
disponibili nella sezione “Contenuti in evidenza”, che si 
trova subito sotto i “pulsanti colorati”. In questo periodo 
(vista la scadenza della prima rata fissata per il 16 giugno) 
può essere molto utile il servizio telematico “Pagare tri-
buti IMU”, grazie al quale è possibile generare l’F24 da 
portare in banca per il versamento dell’imposta.
Entro fine luglio ci sarà anche un’altra novità: sca-
ricando la App “San Siro Smart” si potrà disporre di 
tutti i contenuti e i servizi presenti sul sito istituzionale 
comodamente dal proprio smartphone! Basterà accedere 
a Google Play Store o Apple App Store e scaricare l’app 
“San Siro Smart”.
E se ancora non bastasse: in autunno è previsto uno 
sportello di facilitazione all’uso dei nuovi servizi di-
gitali: sarà possibile prenotare un appuntamento con un 
giovane volontario del Servizio Civile Universale, che vi 
supporterà passo dopo passo nella risoluzione dei proble-
mi più comuni: come generare lo SPID, come effettuare 
gli accessi sui siti della Pubblica Amministrazione usando 
SPID/CIE/CRS, come scaricare un App, come trovare i 
servizi comunali su APP-IO, come fare un pagamento con 
PagoPA.
Noi ce la stiamo mettendo tutta, speriamo di poter condi-
videre con voi questo cammino verso il digitale!

Quella della digitalizzazione è una sfida che ci coinvolge tutti e che può raggiungere i frutti sperati solo se c’è un im-
pegno concreto dell’Amministrazione nel pensare servizi sempre più semplici da utilizzare, e della cittadinanza nel 
superare i timori iniziali e provare a utilizzare questi servizi.



Attivo il servizio “Alert System”
Gratuito e accessibile a tutti
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Sul Grillo Parlante dello scorso mese 
di dicembre vi avevamo comunicato 
che stavamo vagliando nuove solu-
zioni per rendere più efficace la co-
municazione con tutti voi cittadini e, 
per capire cosa ne pensavate, vi ave-
vamo chiesto di compilare e riconse-
gnare un modulo di pre-adesione al 
servizio.
Spronati dalle risposte di tutti colo-
ro che ci hanno restituito il modulo 
compilato, abbiamo deciso di attiva-
re, in via sperimentale per il trien-
nio 2025-2027, il servizio “Alert 
System”. 

Di cosa si tratta?
Alert System è un sistema di comu-
nicazione progettato per essere usato 
principalmente in situazioni di emer-
genza poiché invia avvisi tempesti-
vi e mirati tramite telefonata, SMS, 
e-mail o notifiche push, ai cittadini 
iscritti al servizio informandoli su 
situazioni di rischio come calamità 
naturali, incidenti o emergenze, ga-
rantendo la loro sicurezza.
Questo innovativo sistema può esse-
re utilizzato anche per inviare tempe-
stive comunicazioni non strettamente 
legate a situazioni di emergenza ma 
comunque utili alla cittadinanza. 
Facciamo qualche esempio: la chiu-

sura temporanea di una strada, una 
scadenza tributaria, l’imprevista in-
terruzione di servizi pubblici (come 
la sospensione temporanea dell’ero-
gazione di acqua o energia elettrica 
in occasione di interventi sul territo-
rio).

Come fare per iscriversi al servi-
zio?
Ci sono due differenti modalità in 
base al servizio che si preferisce at-
tivare:
1) Iscriversi al servizio con messag-
gi vocali su telefono fisso o mobile
• Aprire il sito di “Alert System” 
(www.alertsystem.it).
• Nella sezione “Registrazione citta-
dino” digitare il nome del Comune 
per cui si vuole attivare il servizio 
(nello specifico indicate: San Siro) e 
cliccare su OK.
• Compilare i dati richiesti acconsen-
tendo al trattamento dei dati persona-
li e quindi avviare la procedura per la 
verifica del numero telefonico.

• Selezionare le modalità di ricezione. 
Potete scegliere di ricevere gli avvisi 
tramite SMS, e-mail, push di app o 
anche chiamate vocali, se disponibili.

2) Iscriversi al servizio con notifi-
che tramite App
• Scaricare l’app “Alert System” ac-
cedendo a Google Play Store o Apple 
App Store.
• Seguire la procedura di registrazio-
ne (simile a quella descritta sopra per 
il servizio telefonico).
• Impostare le preferenze, persona-
lizzando le notifiche in base alla ti-
pologia di avvisi preferiti (meteo, ca-
lamità naturali, emergenze sanitarie, 
ecc.).

Un bel balzo in avanti per tutti, in-
somma. Da notare che il servizio, 
oltre che facilmente accessibile, è 
anche totalmente gratuito per il cit-
tadino. 
Maggiori informazioni sono disponi-
bili sul sito istituzionale del Comune 
di San Siro: troverete Alert System 
nella sezione “Siti tematici”.

Ricordiamo che dal 1° gennaio 2025 è entrata in vigore 
l’Imposta di soggiorno, da applicare a chi soggiorna nelle 
strutture ricettive alberghiere o extra-alberghiere del terri-
torio, secondo quanto stabilito nell’apposito Regolamen-
to, disponibile sul sito web comunale. 
Per gestire l’Imposta, le strutture ricettive devono utiliz-
zare la piattaforma “Stay Tour” messa a disposizione dal 
Comune di San Siro ed accessibile al seguente link:

https://imposta-soggiorno.org/sansiro/

Imposta di soggiorno
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Caro Egidio… 
Buona e meritata pensione!
Ancora non ci crediamo, forse non ci credi nemmeno tu 
di essere arrivato al “traguardo”.
Unico segno del tempo che passa: da qualche mese ti 
hanno costretto a indossare gli occhiali per guidare lo 
scuolabus!

Da 24 anni accompagni i bambini della nostra comunità 
nel tragitto casa-scuola e viceversa facendoti voler bene 
e, a volte, anche facendoti mettere un po’ i piedi in testa.
Uomo dalla gentilezza e dalla timidezza estreme, al li-
mite della remissività, sempre disponibile e premuroso, 
mai lamentoso o polemico nonostante gli orari di servizio 
decisamente frammentati e poco agevoli: in pista prima 
delle sette per accompagnare dalle frazioni montane a 
lago i ragazzi della scuola secondaria, a seguire il giro 
per i bambini della primaria e della scuola dell’infanzia, 
poi pausa fino a mezzogiorno o all’una prima di ripren-
dere i viaggi per riaccompagnare a casa i ragazzi delle 
elementari, delle medie, dell’asilo.. Per non parlare del-
le gite brevi a Carcente, Tremezzo, Pianello, Carlazzo, 
Menaggio. Insomma, eri praticamente sempre a bordo, 
sempre puntuale e sempre col sorriso, una volta col pul-
lmino grande, l’altra con quello piccolo perché in alcune 
frazioni col “44 posti” non si riesce a far manovra.
Sentiremo tutti la tua mancanza e solo quando non sarai 
più alla guida dei nostri scuolabus ci renderemo davve-
ro conto di quanto era prezioso il servizio che svolgevi 
e, soprattutto, come lo svolgevi. I genitori ti hanno già 
espresso il loro grazie regalandoti un simpatico ritratto/
caricatura a che, a suo modo, riassume tutto quanto ti 

stiamo esprimendo noi a parole.
Grazie Edi, buon meritato riposo! E se a casa ti annoi, 
passa a trovarci per raccontarci come impegni le tue gior-
nate, adesso che non hai più orari e fermate da rispettare.
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Verso un futuro sostenibile 
Nasce la Comunità Energetica Rinnovabile
Il Comune di San Siro ha compiuto un 
passo importante verso la transizione 
energetica costituendo una Comu-
nità Energetica Rinnovabile (CER). 
Un progetto ambizioso che punta a 
produrre e condividere energia pulita 
tra cittadini, imprese, associazioni ed 
enti locali, con l’obiettivo di ridurre i 
costi energetici, valorizzare le risorse 
del territorio e contribuire concreta-
mente alla tutela dell’ambiente. 
Chi può aderire alla Comunità 
Energetica?
La CER è aperta alla partecipazione di:
• Cittadini privati
• Piccole e medie imprese
• Associazioni e organizzazioni del 
terzo settore
• Enti religiosi
• Enti pubblici e territoriali
• Istituti scolastici e di ricerca
Per aderire è sufficiente essere tito-
lari di un contatore elettrico (POD),  
oppure disporre di uno spazio adatto 
all’installazione di un impianto foto-
voltaico o altro impianto da fonte rin-
novabile. All’interno della CER, ogni 
aderente può ricoprire ruoli diversi:
• Consumer: consuma energia senza 
produrla, mettendo a disposizione i 
propri consumi per la condivisione 
all’interno della comunità.
• Prosumer: produce e consuma ener-
gia; può utilizzare quella prodotta per 
sé e condividere l’eccedenza.
• Produttore: produce energia ma non 
la consuma direttamente; la immette 
nella CER contribuendo all’autono-
mia energetica del territorio.

Quali sono i vantaggi? 
Ad aderire non si rischia nulla: l’in-
gresso nella CER è gratuito per tutto 
il 2025 e porta con sé numerosi bene-
fici economici: 
• Incentivi del GSE per l’autoconsu-
mo collettivo
• Premi economici sull’energia con-
divisa, riconosciuti da ARERA
• Possibilità di vendita dell’energia in 
eccesso immessa in rete o ritirata dal 
GSE tramite il servizio RID. Inoltre, 
per le comunità con impianti situa-
ti in comuni sotto i 50.000 abitanti, 
come San Siro, è possibile accedere 
a contributi a fondo perduto fino al 
40% dei costi d’investimento, finan-
ziati dal PNRR (domande entro il 30 
novembre). A questi si potranno som-
mare altri incentivi nazionali, come il 
futuro Conto Termico 3.0, e bandi re-
gionali in corso di definizione.

Come si aderisce?
Diventare parte della Comunità Ener-
getica è semplice:
1. Visita il sito https://sansiro.comu-
nitaenergeticarinnovabile.it/ 
2. Clicca su “ADERISCI”
3. Compila il form online con i tuoi 
dati
4. Invia la richiesta e partecipa attiva-
mente al progetto

Serve supporto?
Per qualsiasi informazione o dubbio, 
contattare WE Project, il supporto 
tecnico della CER di San Siro:
• i.viola@weproject.it
• 350 9710948

Unisciti alla Comunità Energetica di 
San Siro e contribuisci a costruire un 
futuro più verde, solidale ed efficien-
te per tutto il nostro territorio.

La Farmacia Camozzi mette a disposizione per tutti i bambini delle elementari e medie la 
possibilità di effettuare un ECG ad un prezzo agevolato. L’ECG, secondo normativa vigen-
te, è obbligatorio per il rilascio di certificati medici sportivi. Previo appuntamento sarà possi-
bile effettuare l’elettrocardiogramma in farmacia, si riceverà il referto redatto da un Medico 
Cardiologo ENTRO 24h e sarà possibile recarsi con tale referto dal proprio pediatra per il 
rilascio del certificato sportivo. Per chi fosse interessato contattare la Farmacia allo 0344 
50030 oppure allo 347 8261279 (anche whatsapp).

ECG, per certificati medici sportivi
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La Giunta Comunale di San Siro ha approvato una con-
venzione con il CAAF CGIL Lombardia per offrire assi-
stenza fiscale gratuita ai pensionati over 65 con un reddito 
annuo lordo fino a 15.000 euro. 
Il servizio riguarda la compilazione dei modelli 730 e Red-
diti (ex Unico) per l’anno 2025 e sarà completamente gra-

Il Servizio Civile Universale è arrivato concre-
tamente anche nel nostro Comune, dove un 
giovane volontario è oggi impegnato in un pro-
getto che guarda al futuro: la digitalizzazione 
dei servizi comunali e il supporto alla cittadi-
nanza nell’accesso agli strumenti informatici.
Attivo da qualche settimana e in servizio fino a 
maggio dell’anno prossimo, il ragazzo è coin-
volto in attività fondamentali per l’ammoderna-
mento dell’amministrazione locale: aggiorna-
mento del sito istituzionale, gestione digitale 
dei documenti e assistenza tecnica agli uffici. 
Un’opera silenziosa ma incisiva che sta contribuendo a rendere il Comune 
più efficiente e accessibile. Ma il progetto non si ferma qui. A partire dall’au-
tunno, sarà avviato anche uno sportello di alfabetizzazione informatica: 
un punto di riferimento aperto ai cittadini che hanno difficoltà con l’uso del 
computer, dei servizi digitali pubblici (accesso ai servizi digitali comunali, 
attivazione e utilizzo di SPID e CIE) e delle principali piattaforme online. 
Un’occasione preziosa, soprattutto per la popolazione più anziana, che potrà 
ricevere assistenza gratuita e personalizzata.
Il Comune di San Siro partecipa al programma nazionale attraverso i progetti 
proposti da ANCI Lombardia, l’associazione dei Comuni lombardi che coor-
dina su scala regionale le iniziative del Servizio Civile. I bandi si rinnovano 
annualmente, e i giovani tra i 18 e i 28 anni possono presentare domanda 
online.
Il volontario attualmente in servizio sta dimostrando quanto un’esperienza 
formativa possa tradursi in un reale contributo alla comunità. Un ponte tra 
generazioni, tra pubblico e cittadini, tra il passato analogico e il presente digi-
tale. Per informazioni sui prossimi bandi del Servizio Civile Universale o per 
iscriversi al registro dei volontari comunali, è possibile contattare il Comune 
di San Siro o visitare il sito di ANCI Lombardia.

Assistenza fiscale - Gratuita per i pensionati over 65

Servizio Civile Universale: 
Un giovane volontario al servizio del nostro Comune

tuito per i cittadini aventi diritto. I costi saranno coperti dal 
Comune. Restano esclusi i servizi legati all’IMU, che con-
tinueranno ad essere forniti gratuitamente direttamente 
dagli uffici comunali. 
Per sapere come accedere al servizio, è possibile contat-
tare il Comune o consultare il sito ufficiale.

È nata “TPLaghi”, la nuova applicazione 
sviluppata dall’Agenzia per il Trasporto 
Pubblico Intercomunale del Lago e delle 
Valli, pensata per rendere più semplice, so-
stenibile e consapevole la mobilità sul no-
stro territorio. 
Disponibile gratuitamente su dispositivi 
iOS e Android, TPLaghi integra in un’uni-
ca piattaforma treni, autobus, battelli, fu-
nivie e funicolari, offrendo ai cittadini uno 
strumento intuitivo per pianificare i propri 

TPLaghi: l’app che rivoluziona la mobilità integrata del territorio

Si ricorda alla cittadinanza che il 
servizio idrico e la gestione dell’ac-
quedotto è affidata alla società 
Como Acqua.
Per effettuare segnalazioni o richie-
ste di intervento relative ai servizi 
gestiti da Como Acqua, è attivo il 
Numero Verde 800 995 103, opera-
tivo 24 ore su 24, 7 giorni su 7. 
Ogni chiamata genera automatica-
mente un ticket identificativo, che 
viene immediatamente assegnato 
al personale tecnico reperibile e 
competente per territorio. 
L’intervento viene poi organizzato 
tenendo conto dell’urgenza e della 
natura della segnalazione. 
Si ricorda inoltre che sul sito azien-
dale www.comoacqua.it è disponi-
bile la modulistica necessaria per 
eventuali richieste contrattuali, da 
inviare agli indirizzi specificati in 
ciascun modulo.

L’indirizzo info@comoacqua.it resta 
attivo per comunicazioni istituziona-
li o di altra natura.

Segnalazioni 
a Como Acqua 
per il servizio idrico
e la gestione 
dell’acquedotto

spostamenti in modo completo e flessibile. 
L’app è fruibile in italiano e in inglese e rap-
presenta un concreto passo verso il modello 
Mobility as a Service (MaaS): un sistema di 
trasporto percepito e utilizzato come un uni-
co servizio accessibile e smart. 
Pensata per pendolari, studenti, lavoratori e 
turisti, TPLaghi si propone come punto di 
riferimento per migliorare l’esperienza di 
viaggio e favorire un utilizzo più efficiente 
della rete di trasporti pubblici locali.
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È in corso la riqualificazione dell’il-
luminazione pubblica nelle aree a 
lago di Santa Maria (parcheggio 
Front Lake e passeggiata a lago) e 
Acquaseria (Piazzale Vittorio Veneto 
e Molino Nuovo). Come ribadito nel 
Grillo di dicembre, questa nuova illu-
minazione permetterà una riduzione 
dei consumi energetici e delle emis-

San Siro brilla  
Nuove luci e fiume Serio pulito

Pulito l’alveo del fiume Serio

A gennaio sono stati perfettamente 
completati i lavori di pulizia dell’al-
veo del fiume Serio. Questo impor-
tante intervento è stato reso possi-
bile grazie al contributo del BIM 
di 15.000,00 €, coprendo una par-
te significativa del costo totale di 
19.678,60 € IVA compresa. Nono-
stante qualche piccolo inconveniente 
alla viabilità, con interruzioni tempo-
ranee del traffico, i lavori sono stati 
portati a termine in tempi brevi e con 
ottimi risultati. 
La cantierizzazione, non facile, è sta-
ta gestita con grande professionalità, 
garantendo la sicurezza e la qualità 
dell’intervento. 
Il Comune ringrazia tutti i cittadini 
per la pazienza dimostrata durante i 
lavori e invita i frontisti del Serio e 
di tutte le proprietà pubbliche a man-
tenere curate le proprie pertinenze, al 
fine di una migliore fruibilità e de-
coro degli spazi, riducendo così gli 
oneri spettanti all’Amministrazione 
Comunale.

sioni di CO2, così come migliorerà la 
sicurezza delle aree pedonali e stra-
dali coinvolte, andando a valorizzare 
ulteriormente il paesaggio.
La ditta TECNOSELVA di Menaggio 
sta svolgendo i lavori di riqualifica-
zione per un importo complessivo di 
82.789,00€. Eccovi alcune foto di 
quanto realizzato finora!

Riqualificata l’illuminazione nelle aree a lago
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Vi annunciamo con grande piacere 
che i lavori relativi al primo lotto del 
progetto “Messa in sicurezza delle 
strade comunali” sono stati ultimati! 
In questi primi mesi del 2025, l’im-
presa BRALLA & MONGA SRL 
ha infatti messo in sicurezza diversi 
tratti di Via degli Alpini e di Via ai 
Monti, grazie al rifacimento dei ban-
chettoni stradali e alla posa di nuovi 
guardrail, per un importo complessi-
vo di 190.727,89€.
Allo Studio di Ingegneria Dott. Ing. 
Paolo Broggi e Dott. Ing. Leopol-
do Marelli è stata appena affidata la 
progettazione esecutiva del secondo 
e terzo lotto; nel frattempo, godetevi 
un po’ di foto dei lavori svolti per il 
primo lotto!

Strade comunali sicure  
Primo lotto completato

Questa primavera si è provveduto 
al rifacimento del manto stradale 
del tratto Montuglio - Pian del Lac 
- Monti di Treccione, che versava 
ormai da troppo tempo in condizioni 

Lavori di asfaltatura del tratto Montuglio – Monti di Treccione

molto precarie. 
Come già anticipato durante lo 
scorso numero del Notiziario, i la-
vori eseguiti sono costati 50.000€ 
(40.000€ dal B.I.M. e 10.000€ di 

fondi comunali). 
Ora è in fase di definizione un ulte-
riore di progetto 50.000€, stanziati 
con fondi propri di bilancio, per l’a-
sfaltatura di altri tratti. 



9LAVORI PUBBLICI

Siamo lieti di annunciare che in data 16 giugno 2025, la 
Comunità Montana Valli del Lario e del Ceresio ha appal-
tato all’Azienza Agricola Cattaneo le opere di manuten-
zione straordinaria e messa in sicurezza del sentiero An-
tica Regina, per un importo complessivo di 201.454,54€. 

Il tracciato interessato dal presente progetto si snoda tra 
la località Santa Maria e la località Rezzonico. Per quan-
to riguarda il primo tratto, ovvero quello utilizzato per 
l’accesso alle abitazioni presenti lungo il percorso, ver-
rà eseguita su tutta la porzione del tracciato una nuova 
pavimentazione in selciato e sarà posato un parapetto, a 
tutela degli utenti che lo percorrono. 

Lungo il secondo tratto, il quale termina in prossimità 

dell’incrocio con Via Lancio, verrà scarificata la porzione 
di pavimentazione in selciato danneggiata e parzialmente 
divelta, eseguendone una nuova sempre in selciato. 

Inoltre, verranno ricostruiti due piccoli muri in sasso crol-
lati e sarà ripristinata la recinzione in sommità di uno dei 
due, con anche la funzione di protezione verso la caduta. 
Infine, nel terzo tratto, che arriva sino all’incrocio con Via 
Rezzonico, sarà pulito il sentiero e riportato in vista il sel-
ciato originario, oltre al ripristino di una piccola porzione 
di selciato che si trova in cattive condizioni. 

Siamo sicuri che la realizzazione di queste opere garanti-
rà la percorribilità del sentiero in sicurezza e ne migliorerà 
la fruizione!

È intenzione dell’Amministrazione 
comunale riqualificare la segnaletica 

Si sta per completare un importante intervento di manu-
tenzione presso il cimitero di Acquaseria per un totale 
complessivo di 41.231,08€. 
Un intervento necessario da qualche anno e che riguarda 
il rifacimento totale dell’impermeabilizzazione dei locu-
li, garantendo così una maggiore protezione e durabilità 
delle strutture. 
Un intervento fondamentale per preservare il decoro e la 
sicurezza del cimitero, offrendo un ambiente più curato e 
rispettoso per i visitatori.

In merito al progetto del nuovo attracco temporaneo 
(pontile) di Rezzonico, è in corso questi giorni la Con-
ferenza dei Servizi dell’Amministrazione provinciale di 
Como. A breve attendiamo gli esiti della valutazione del 
progetto di fattibilità Tecnico Economica per il ripristino 
e la riorganizzazione funzionale dei pontili di attracco a 
lago nella frazione di Rezzonico. In particolare, l’obiet-
tivo è quello di garantire la possibilità di fruizione del 
nucleo storico di Rezzonico, attualmente non raggiungi-
bile da natanti pubblici e/o privati, tramite il recupero e 
il riuso dell’attuale pontile in ferro attualmente dismesso 
e la realizzazione di un pontile galleggiante con accessi-
bilità garantita ai disabili.
La progettazione è stata completamente finanziata 

dall’Autorità di Bacino del Lario e dei Laghi Minori 
seguendo le proposte dell’Amministrazione comunale. 
Siamo molto ottimisti in merito alla risposta della Con-
ferenza dei Servizi e al momento opportuno ne daremo 
subito comunicazione, avviando poi l’iter procedurale 
per l’appalto dei lavori.

Claudio Raveglia, Vicesindaco

stradale, sia orizzontale che verticale, 
per migliorare la sicurezza e la frui-
bilità delle nostre strade. Per quanto 
riguarda la segnaletica orizzontale, si 
porrà particolare attenzione agli attra-
versamenti pedonali. 

Per quanto riguarda, invece, la se-
gnaletica verticale, c’è l’intenzione 
di procedere inizialmente alla sosti-
tuzione e all’ammodernamento della 
cartellonistica stradale e turistica pre-
sente lungo la Strada Statale. 

Appaltata la manutenzione della Strada Antica Regina

Nuova segnaletica
stradale orizzontale 
e verticale

Intervento 
di manutenzione
al cimitero
di Acquaseria

Pontile di Rezzonico, c’è ottimismo in attesa della risposta della Provincia
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In relazione al nuovo Piano di Go-
verno del Territorio (PGT), si è 
svolta lo scorso 10 aprile 2025 la 
prima conferenza di Valutazione 
Ambientale Strategica (VAS). 
Per chi non lo sapesse, la VAS è un 
processo che mira a valutare i pos-
sibili effetti ambientali del PGT pri-
ma della sua approvazione, così da 
garantire che l’eventuale sviluppo 
territoriale sia sempre sostenibile e 
rispettoso dell’ambiente. 
Ora spetterà all’urbanista incarica-
to provvedere alla valutazione delle 
istanze pervenute in Municpio e a 
predisporre il materiale per la suc-
cessiva fase. 
Inoltre, in questo periodo si stanno 

Piano di Governo del Territorio

svolgendo gli appuntamenti con la 
cittadinanza di San Siro. 
Gli incontri sono volti anzitutto ad 
un confronto costruttivo e alla valu-
tazione dei piani che erano stati pre-
visti nel vecchio PGT.

Più spazio per la raccolta differen-
ziata. Nelle ultime settimane, nella 
frazione di Mastena, sono stati ese-
guiti dei lavori dovuti alla necessità 
di dover ampliare l’esistente isola 
ecologica.

I lavori hanno però riguardato più 
fronti, dall’asfaltatura della superfi-
cie sterrata al potenziamento delle 
tubazioni di drenaggio, derivate da 
vecchie sorgenti (non reputate più 
utili dal gestore) che da tempo cau-
savano grossi problemi a residenti e 

Nuova isola ecologica a Mastena

Nel mese di aprile, in località Scelli-
no, sono stati eseguiti importanti in-
terventi di riqualificazione e manu-
tenzione di alcuni tratti della rete di 
smaltimento delle acque meteoriche. 

L’intervento era finalizzato a garan-
tire una gestione più efficiente delle 
acque piovane e a migliorare la pro-
tezione contro le infiltrazioni che si 
stavano propagando a discapito di 
proprietà pubbliche e private.

Questi lavori, costati alle casse co-
munali 5.100 euro, sono stati fonda-
mentali per migliorare l’infrastrut-
tura locale e garantire un ambiente 
più sicuro e salubre per i residenti 
della frazione di Scellino.

Adeguamenti delle acque 
chiare a Santa Maria

proprietà pubbliche. 

Questo miglioramento ha permesso 
di trasferire l’isola ecologica della fra-
zione in questa nuova area, amplian-
dola e ottimizzandone la funzionalità. 

Per la realizzaaione di questi lavori 
sono stati spesi 40.400 euro. L’inter-
vento ha contribuito a creare un am-
biente più ordinato e sostenibile che 
sicuramente stimolerà una più atten-
ta gestione dei rifiuti da parte di tutti 
i cittadini.
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Nuova palestra comunale 
Avanti tutta con il secondo lotto dei lavori
Come già mostrato nelle scorse set-
timane sui nostri canali social, sono 
stati fatti decisi passi in avanti verso il 
completamento della nuova palestra 
comunale di San Siro. A febbraio, in-
fatti, è stata posata la pavimentazio-
ne sportiva (54.467,51 euro) e sono 
state installate le attrezzature sporti-
ve (25.010,00 euro). Rimane ora da 
completare la tinteggiatura dell’in-
terno della palestra (è stato dato l’in-
carico per un totale di 8.200,00 euro) 
e la posa del restante arredamento, 
come ad esempio la tribuna.
Inoltre, abbiamo ricevuto dall’ar-
chitetto Davide Bergna la bozza del 
PFTE (Progetto di Fattibilità Tecnico 
Economica) relativo al secondo lotto 
dei lavori, che prevede la sistemazio-
ne dell’area esterna con percorsi de-

dicati, aree ludiche, parcheggi e im-
pianti connessi necessari per la pie-
na funzionalità e accessibilità della 
struttura. Verranno comprese anche 
delle implementazioni degli impianti 

così da rendere la palestra più perfor-
mante e a basso impatto ambientale. 
Ne seguirà la progettazione esecutiva 
di cui lo stesso professionista è già 
stato incaricato.

Punto della situazione sui tre progetti relativi all’Alpe
(strada, alpeggio, bolle)

Ecco un aggiornamento più dettagliato sui tre progetti ri-
guardanti l’Alpe Rescanscia:

Risanamento dei locali abitativi e produttivi: i lavori 
per il risanamento degli edifici abitativi e delle strutture 
produttive sono stati affidati alla azienda agricola Catta-
neo. Questi interventi mirano a migliorare le condizioni 
di vita e di lavoro nell’alpeggio, garantendo sicurezza e 
comfort. I lavori inizieranno a breve.

Riqualificazione della strada sterrata: la stessa ditta, 
Cattaneo, si occuperà anche della riqualificazione della 
strada sterrata che conduce all’alpeggio. Questo progetto 

è fondamentale per migliorare l’accessibilità e la sicurez-
za del percorso, facilitando il trasporto di persone e ma-
teriali.

Progetto delle bolle alpine (abbeveratoi naturali): il 
Consorzio Forestale sta elaborando un progetto esecu-
tivo per la realizzazione di abbeveratoi naturali, con un 
budget complessivo di circa 110.000€. Di questo importo, 
circa 100.000€ saranno coperti da un contributo regiona-
le, dimostrando l’importanza e il sostegno istituzionale per 
la conservazione e il miglioramento delle risorse naturali.
Questi progetti rappresentano un passo significativo verso 
la valorizzazione e la sostenibilità dell’Alpe Rescanscia.
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Bilancio di due anni
Perché non investire un po’ di più?

GRUPPI CONSILIARI

Stiamo per raggiungere la metà del mandato e, come grup-
po di minoranza, ci sentiamo in dovere di complimentarci 
con il Sindaco Mappa e i suoi collaboratori per il raggiun-
gimento di questo importante traguardo. Tuttavia, non 
possiamo fare a meno di rimarcare alcune criticità che, 
secondo noi, se ci fosse stata richiesta collaborazione, sa-
rebbero state affrontate e magari risolte in modo diverso, 
soddisfacendo così un maggior numero di concittadini.
Ad oggi registriamo che solo la nostra proposta di intro-
durre la tassa di soggiorno è stata, dopo un’ancora in-
comprensibile bocciatura della nostra mozione originale, 
finalmente posta in essere. Questo porterà un ul-
teriore importante flusso di denaro nelle 
casse comunali, che speriamo verrà 
usato per un’accurata gestione del 
territorio. 
Su questa tematica ci sentia-
mo in dovere di spendere 
una nota che, ci contiamo, 
non venga vista come po-
lemica ma come un posi-
tivo contributo per il be-
nessere di tutti noi. 
Abbiamo appena assisti-
to alla giornata del verde 
pulito e non possiamo che 
complimentarci per l’otti-
ma organizzazione e la par-
tecipazione cittadina. Detto 
questo, pensiamo che, sep-
pur giusto, non sia abbastanza 
puntare sulla buona volontà degli 
abitanti per gestire un territorio tanto 
bello quanto vasto e siamo convinti che un 
importante ulteriore investimento in questa direzione 
sia necessario. Ma “dove trovare i fondi” vi starete chie-
dendo? 
Crediamo fermamente che un Comune con un avanzo di 
bilancio a fine 2024 di quasi 1.8 milioni di euro possa 
tranquillamente affrontare problemi di questo genere. 
Leggiamo di Comuni con bilanci ben lontani rispetto al 
nostro che, oltre alla manutenzione del proprio territorio, 
riescono anche a ripristinare pontili atti alla navigazione, 
organizzano navette gratuite per recarsi ai mercati senza 
intasare i parcheggi dei maggiori centri o, semplicemente, 
organizzano delle interessanti attività extrascolastiche per 
i più piccoli. 
Con un avanzo così importante anche San Siro potrebbe 

agire in tal senso. 
Così come si potrebbero valutare degli interventi per ri-
durre i costi del campo estivo per i residenti, in modo tale 
da evitare che qualche concittadino decida di optare per 
mandare i propri figli a centri estivi organizzati da altri 
comuni. 
Insomma, crediamo che sia giunto il momento di proporre 
un piano serio di investimenti che tenga conto non solo 
dell’ordinaria amministrazione ma anche di tanto altro, in 
modo da poter meglio investire un tale importante avanzo 
di bilancio, che attualmente riposa inutilizzato. 

Da anni si aspetta il completamento della palestra 
comunale (sempre prevista per il mese suc-

cessivo) ed è stato iniziato un tentativo 
di variante stradale (?) Pezzo-Ma-

stena che langue incompleto. 
Ma non solo, si dovrebbero re-

alizzare nuovi parcheggi nel-
le frazioni di Pezzo, Marena 
e Lucena o, quantomeno, 
migliorare la gestione di 
quelli esistenti riservan-
done alcuni a favore dei 
residenti (perlomeno nel 
periodo estivo). Si po-
trebbe pensare alla riquali-

ficazione dei parchi giochi 
esistenti, a recuperi ambien-

tali e ad un percorso pedonale 
sicuro da Acquaseria a Santa 

Maria che avvenga lungo la co-
sta del lago (come c’è da Cremia a 

Musso o in alto Lario) o con la realizza-
zione di un marciapiede lungo la statale. Le 

risorse economiche per realizzare qualcosa fortunata-
mente non mancano. 
È vero, le leggi realizzate negli ultimi 20 anni in ambito 
amministrativo hanno ristretto il compito delle minoranze 
a poco più di semplici presenze “ininfluenti” ai rari con-
sigli comunali, ma al di là di questo aspetto e come spes-
so più volte ribadito noi, se coinvolti, siamo disponibili a 
collaborare e apportare idee ed esperienze per il bene del 
nostro Paese. Attendiamo quindi fiduciosi.
 

Il gruppo consigliare
Uniti per San Siro
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Due anni di amministrazione
Un impegno concreto per San Siro 

GRUPPI CONSILIARI

Come gruppo di maggioranza “San Siro: Libertà è Parte-
cipazione”, accogliamo con rispetto e spirito collabora-
tivo le osservazioni della minoranza, riconoscendo l’im-
portanza del confronto democratico e del dialogo tra vi-
sioni diverse. Proprio per questo ci preme chiarire alcuni 
aspetti fondamentali che riguardano la gestione del nostro 
Comune e il lavoro portato avanti in questi primi due anni 
di amministrazione.

Manutenzione delle strade e risorse ordinarie
Innanzitutto, vogliamo ricordare che le spese relative alla 
manutenzione ordinaria delle strade rientrano nella cosid-
detta spesa corrente dell’ente. 
Queste spese, per legge, devono essere co-
perte attraverso entrate correnti, non con 
l’avanzo di bilancio. Questo vincolo 
normativo, seppur a volte poco vi-
sibile per i cittadini, è un limite 
oggettivo che guida le scelte di 
bilancio dell’amministrazione 
e non può essere eluso neppu-
re con la miglior volontà. Ad 
esempio, i progetti di mes-
sa in sicurezza stradale, che 
abbiamo realizzato e stiamo 
realizzando, non riguardano 
l’ordinario e vengono di fatto 
finanziati con risorse prelevate 
dall’avanzo di amministrazione 
(bilancio). 
Altri esempi? Il rifacimento dell’illu-
minazione pubblica, il secondo lotto della 
Pezzo-Mastena. Per quanto riguarda il Campo 
estivo e il Grest, ci siamo sempre impegnati con contribu-
ti per abbassare le spese delle rette dei nostri concittadini.

La burocrazia: un freno, ma non una scusa
È vero, e lo riconosciamo apertamente: la burocrazia in 
Italia rappresenta spesso un ostacolo significativo, rallen-
tando i tempi e complicando l’attuazione anche dei pro-
getti più semplici. Tuttavia, non ci siamo lasciati scorag-
giare. 
In questi due anni abbiamo messo in cantiere e portato a 
termine numerosi progetti, alcuni dei quali erano fermi 
da tempo. 
L’efficienza della macchina amministrativa richiede co-
stanza, preparazione e realismo, e noi continuiamo a la-
vorare con questo spirito.

Tutela del territorio: la pulizia dei corsi d’acqua come 
priorità
Uno dei punti centrali del nostro programma, che stiamo 
concretamente attuando, riguarda la tutela del nostro ter-
ritorio e in particolare la manutenzione e la pulizia co-
stante dei corsi d’acqua che attraversano San Siro, tra-
mite il Consorzio Forestale. Chi conosce le conseguenze 
disastrose dei fenomeni idrogeologici in Italia sa quanto 
sia importante intervenire prima, e non dopo l’emergenza. 
Anche su questo fronte, i risultati sono sotto gli occhi di 
tutti, frutto di una pianificazione attenta e responsabile.

L’avanzo di bilancio: risorsa concreta, ma da usare 
con criterio

Il tanto citato avanzo di bilancio - che al 
termine del 2024 ammontava a circa 

1.765.934,59 euro - non è una som-
ma “liberamente spendibile”. In-

fatti, 264.214,04 euro sono parte 
accantonata, 202.707,18 euro 
sono parte vincolata, mentre 
384.874,39 euro sono parte 
per investimenti. La quota li-
bera di 914.133,98 euro potrà 
essere utilizzata dopo l’asse-
stamento di luglio, come pre-

visto dalla normativa. Ed è no-
stra precisa intenzione destinare 

questa cifra al finanziamento dei 
progetti che stiamo portando avanti, 

come la messa in sicurezza stradale, le 
opere di bonifica del torrente Valle dei Mu-

lini, la Pezzo-Mastena e il completamento della 
palestra comunale. Riteniamo che concludere opere av-
viate e attese da anni sia un dovere, oltre che un obiettivo 
strategico.
Infine, accogliamo con favore l’apertura della minoranza 
a collaborare. Le idee, quando sono propositive e costrut-
tive, sono sempre benvenute. Noi continueremo a lavo-
rare per una San Siro più vivibile, sicura e curata, con la 
consapevolezza che ogni scelta deve essere sostenibile e 
coerente con le reali possibilità economiche e normative. 
Il nostro stile non è quello degli annunci e delle promes-
se facili, ma dell’ascolto e della responsabilità. Due anni 
sono passati: molto è stato fatto, molto resta da fare. E noi 
siamo qui, ogni giorno, per farlo.

Il gruppo consiliare
San Siro: Libertà è Partecipazione
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Giornata del Verde Pulito
Prendiamoci cura del nostro territorio!
Sabato 24 maggio si è svolta a San Siro la Giornata del 
Verde Pulito, un appuntamento che da alcuni anni non 
veniva più organizzato, ma che quest’anno è tornato con 
grande entusiasmo e partecipazione.
Circa 70 volontari hanno preso parte all’iniziativa, dedi-
cando la propria mattinata alla pulizia di diverse zone del 
paese, in particolare mulattiere, sentieri e spiagge. Un ge-
sto concreto di amore per il nostro territorio, che ha resti-
tuito decoro e bellezza a luoghi cari alla nostra comunità.
Un grazie speciale va a tutti i volontari per l’impegno e 
la disponibilità dimostrati, e un sentito ringraziamento va 
anche alla Pro Loco di San Siro e al Gruppo Anziani di 
San Siro, che hanno reso ancora più piacevole la giornata 
offrendo a tutti un buonissimo pranzo conviviale a fine 
lavori. La speranza è che questa bella giornata sia solo 
l’inizio di una partecipazione sempre più ampia e sentita 
da parte di tutti i cittadini. Perché prendersi cura di San 
Siro è un impegno comune, ma anche una grande soddi-
sfazione condivisa.
Grazie di cuore a chi c’era… e a chi ci sarà la prossima 
volta!!

Cristian Torri



15COMUNITÀ

Comunità Pastorale
Pace e speranza dal nuovo Papa

Non posso iniziare questo mio intervento 
senza tornare - con il pensiero - alla sera 
dell’8 maggio scorso, quando, probabil-
mente tutti, anche chi si professa “lonta-
no”, verso le ore 19 eravamo tutti incollati 
ai televisori delle case in attesa che il nuovo 
papa comparisse sulla loggia centrale della 
Basilica di San Pietro, dopo la tradizionale 
fumata bianca e il suono prolungato delle 
campane di tutto l’orbe cattolico. Ed ecco 
che il desiderio di tutti è stato premiato con 
il dono grande, alla Chiesa e al Mondo, di 
papa Leone XIV, Robert Francis Prevost, 
primo pontefice statunitense e agostiniano 
della storia, uomo di Dio e di Pace, come 
le sue parole hanno manifestato. Grande è 
stata la felicità, perché tutti (e ribadisco: anche chi magari 
si sente un po’estraneo …) ci siamo sentiti meno orfani, 
forse anche dal momento che - in barba a tutti i pronostici 
che circolavano - abbiamo riconosciuto che il Signore ha 
fatto soffiare forte il Suo Spirito all’interno del Conclave 
e, alla fine, ha Lui indicato colui che Egli aveva già scelto, 
come il Vescovo Oscar, cardinale elettore, ha sottolineato 
nel suo messaggio alla Diocesi.

Naturalmente, non si può dimenticare il “perché” si è 
giunti a questo straordinario avvenimento storico: 

Ancora conserviamo nei nostri orecchi quella voce debole 
ma sempre coraggiosa di Papa Francesco che benedice-
va Roma, il Papa che benediceva Roma, dava la sua be-
nedizione al mondo, al mondo intero, quella mattina del 
giorno di Pasqua. Consentitemi di dare seguito a quella 
stessa benedizione: Dio ci vuole bene, Dio vi ama tutti, e 
il male non prevarrà! Siamo tutti nelle mani di Dio. Per-
tanto, senza paura, uniti mano nella mano con Dio e tra 
di noi andiamo avanti! Siamo discepoli di Cristo. Cristo 
ci precede. Il mondo ha bisogno della sua luce. L’umani-
tà necessita di Lui come del ponte per essere raggiunta 
da Dio e dal suo amore. Aiutateci anche voi, poi gli uni 

gli altri a costruire ponti, con il dialogo, con l’incontro, 
unendoci tutti per essere un solo popolo sempre in pace. 
Grazie a Papa Francesco!
La morte di papa Francesco, lo scorso 21 aprile, è stata 
motivo di commozione e di riflessione su quanto Egli ha 
lavorato - con lo stile particolarissimo che lo ha contraddi-
stinto e che lo renderà indimenticabile - perché la Chiesa 

ritrovasse la sua identità di Popolo di Dio, 
realtà aperta a tutti gli uomini e le donne, 
libera e povera. Nei giorni “apicali”, quali 
sono stati quelli dal 25 al 27 aprile, qual-
cuno di noi (anche qui “dentro” alla realtà 
giovanile del Vicariato di Lenno - Menag-
gio che contava ben 43 partecipanti!) può 
ben dire: io c’ero! È stata un’esperienza 
unica, nonostante le levatacce e la fatica 
delle lunghe marce a piedi alternate alla 
calca dei mezzi pubblici, sia partecipare ai 
funerali di Francesco, sia anche solo per 
un momento essere ‘di strada’ nel corteo 
che ne ha accompagnato le spoglie mortali 
a Santa Maria Maggiore. Gli altri appun-
tamenti del Giubileo degli Adolescenti, 
ovviamente revisionati alla luce di quanto 

accaduto, sono stati ugualmente emozionanti, dal passag-
gio della Porta Santa in San Paolo fuori le mura, alla testi-
monianza delle suore di Madre Teresa, alla Celebrazione 
Conclusiva in Piazza San Pietro. La gioia della fraternità 
vissuta insieme, che ha ‘condito’ anche i momenti meno 
formali, ha permesso di superare tutte le difficoltà e ha 
riempito di speranza il cuore di tutti: è ancora primavera 
nella Chiesa! 
L’augurio, come sempre, è che questo “afflato”, perve-
nuto dai grandi avvenimenti, possa conformare anche il 
cammino ordinario che ciascuno di noi è chiamato a com-
piere sulle strade del Mondo e della Chiesa. Buona Estate,

don Michele

La pace sia con tutti voi!
Fratelli e sorelle carissimi, questo è il primo saluto del 
Cristo Risorto, il Buon Pastore, che ha dato la vita per il 
gregge di Dio. Anch’io vorrei che questo saluto di pace 
entrasse nel vostro cuore, raggiungesse le vostre famiglie, 
tutte le persone, ovunque siano, tutti i popoli, tutta la ter-
ra. La pace sia con voi!
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La rinascita della Pro Loco
Il rilancio passa dai giovani

A San Siro soffia un vento nuovo, fatto di entusiasmo, 
idee fresche e voglia di comunità. Dopo un periodo di si-
lenzio, la Pro Loco del paese è tornata a nuova vita grazie 
all’iniziativa di un gruppo di giovani ragazzi che hanno 
deciso di rimboccarsi le maniche e dare un volto nuovo 
all’associazione. Il loro obiettivo è chiaro: riportare vita-
lità, socialità e spirito di appartenenza attraverso eventi 
che uniscano tutte le generazioni. E i primi segnali sono 
stati più che promettenti. La parteci-
pazione della Pro Loco al carnevale 
di Menaggio con un carro allegorico 
dedicato ai supereroi ha riscosso un 
enorme successo: colori, musica e al-
legria hanno rappresentato San Siro 
in grande stile, lasciando un segno 
nella manifestazione. Il mese dopo, 
la tombolata di Pasqua con cena an-
nessa ha riempito la sala e i cuori, 
offrendo una serata conviviale che 
ha saputo mettere insieme famiglie, 
anziani e giovani in un clima festoso 
e coinvolgente.

L’11 maggio si è tenuta la giornata 
con i pompieri “Grisulandia”, che 
ha visto la partecipazione entusiasta 
di moltissimi bambini, regalando 

sorrisi e divertimento all’insegna della sicurezza e della 
scoperta. Grande successo anche per la prima edizione 
del torneo di calcio in memoria di Simone Maranesi, che 
ha coinvolto ben 16 squadre in una giornata intensa di 
sport, ricordi ed emozioni. E non è mancato lo spazio per 
qualcosa di nuovo: la dimostrazione di pickleball ha in-
curiosito e coinvolto tanti spettatori, offrendo una nuova 
occasione di socialità e movimento.

Ma il meglio deve ancora venire. Il calendario degli even-
ti è già fitto e promette di animare l’intera stagione estiva:
• 12 luglio: Sagra degli agoni al moletto, con musica, cibo 
e tanta voglia di stare insieme;
• 26 luglio: Festa alle mura romane, un evento suggestivo 
in uno dei luoghi più affascinanti del paese;
• 6 settembre: Festa al borgo di Rezzonico, per chiude-
re l’estate con un’atmosfera tutta da vivere, tante tappe e 
specialità locali.

Gli eventi proseguiranno poi con la castagnata ad ottobre 
e la tombolata natalizia. Seguite la pagina Instagram 
@prolocosansiro per rimanere aggiornati.

Il nuovo corso della Pro Loco di San Siro è solo all’inizio, 
ma ha già dimostrato come l’energia dei giovani possa 
essere il motore di una vera e propria rinascita. L’invito è 
aperto a tutti: partecipare, sostenere, condividere. Perché 
un paese vivo è un paese che costruisce il proprio futu-
ro… insieme.
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Casa Rurale di Carcente
Uniti per la valorizzazione dell’ambiente
Ci piace sentire e pensare che in pic-
coli borghi fatti da donne, uomini e 
bambini, sassi e boschi, passi antichi 
e storie presenti, si possa coltivare 
un’idea di comunità diffusa in cui i 
residenti di un territorio premontano 
si impegnino in attività collettive per 
la valorizzazione e gestione dell’am-
biente. Si tratta di luoghi in cui gli 
abitanti si trovano in disponibilità a 
sconfinamenti continui: sono i luoghi 
migliori per gli incontri tra la prossi-
mità delle vite e lo snocciolarsi del-
le fatiche quotidiane sostenute dalla 
cura e dalla dedizione al luogo in cui 
si vive e che ospita. Nel bel libro “la 
Restanza” di Vito Teti, l’autore fa ri-
ferimento a questo termine: restanza, 
“che riguarda la necessità, il deside-
rio, la volontà di generare un nuovo 
senso dei luoghi. La restanza non 
riguarda soltanto i piccoli paesi, ma 
anche le città, le metropoli, le peri-
ferie. Se problematicamente assunta, 
non è una scelta di comodo o attesa 
di qualcosa, né apatia, né vocazione 
a contemplare la fine dei luoghi, ma 
è un processo dinamico e creativo, 
conflittuale, ma potenzialmente ri-
generativo tanto del luogo abitato, 
quanto per coloro che restano ad abi-
tarlo.” Cit.
Lungo questa via, aderendo a questa 
tensione ideale di restare, tessere me-
moria e gratitudine al borgo che ospi-
ta: Carcente, la Casa Rurale di Car-
cente con i suoi appassionati volonta-
ri prova anche quest’anno a proporre 
delle occasioni di incontro e condivi-
sione e ringrazia fin da ora tutti colo-
ro che arriveranno, parteciperanno e 
aiuteranno il divenire della stagione.
Si parte dicendo che un gruppo di 
volontari ostinati e operosi hanno, 
con il loro impegno, rigenerato la 
parte esterna della casa, rifacendo il 
muro di sostegno e tutta l’area verde 
che ospita il palco e le panchine in 

legno, dotandola di una staccionata 
lavorata e posata e offrendo allo spa-
zio un’accurata cura e attenzione nel 
rispetto del naturale boschivo circo-
stante. Materiale offerto dal Comune, 
manodopera offerta da chi ha potuto 
esserci in questi mesi di lavoro. 
Si giunge poi alle proposte di 
quest’anno che seguono la direzio-
ne ormai radicata dell’importanza 
del racconto, della testimonianza, 
dell’incontro e della solidarietà che si 
conserva nei piccoli gesti ricordati e 
vissuti dalla gente di montagna, rude, 
silente, coraggiosa e nei momenti 
difficili, unita. Lo si fa credendo che 
la bellezza del tempo speso insieme 
e della cultura della bellezza e della 
vicinanza siano uno degli antidoti mi-
gliori alle derive catastrofiche dettate 
dalle guerre e dai razzismi.
Maggio e giugno dedicati alla storia 
locale, alle donne, al sapere conta-
dino ed antico sull’uso delle erbe, al 
canto che si fa corpo e grido di libertà 
e al teatro di paese che si intreccerà 
con la lettura ad alta voce di memo-
rie passate e che saranno future. L’11 
maggio l’evento: “le erbe della Nin”, 
giornata speciale dedicata alle donne, 
e da mercoledì 25 giugno a domeni-
ca 29 giugno laboratorio di lettura 
espressiva: “La voce delle pietre” che 
si compirà in uno spettacolo itineran-
te per le vie di Carcente volto a creare 
una “brigata di raccontatori”. Labora-
torio che si rivolge anche ai ragazzi 
delle scuole medie e superiori.
Luglio dedicato alla natura e alla 
nostra Terra. Sabato 12 luglio: 

“Anima(li) nel bosco: pittura, lettura 
e musica dedicate all’ambiente. Sa-
bato 19 luglio laboratorio per bam-
bini e adulti: “Disegnare la natura” 
e mostra fotografica “Tracce di na-
tura”.
Agosto dedicato alla letteratura e 
all’amore per i libri. Sabato 9 agosto 
l’evento letterario “L’usignolo della 
chiesa cattolica”, poesie e testi di Pier 
Paolo Pasolini e domenica 24 agosto 
presentazione dei libri “Ottocento 
americano, storie di anime ribelli” e 
“Il confine dei sogni” con, all’interno 
della Casa rurale, un percorso filate-
lico e mostra fotografica.
Settembre dedicato all’importanza 
del lavoro fatto con le scuole: i ra-
gazzi della scuola media di Musso, 
in collaborazione con il Museo ci-
vico storico di Musso presenteranno 
il cortometraggio da loro realizzato: 
“Storie perdute; la storia di Antonia 
Bellati”.
Ottobre dedicato alla Castagnata, al 
divertimento e al ritrovarsi, con mo-
stra di pittura e il concerto dei Ciu-
ciaKamaroNonè”.
Vorremmo inoltre rinnovare la grati-
tudine a tutte e a tutti coloro che in 
modo individuale e collettivo si im-
pegnano per il bene comune in modo 
gratuito e solidale, con un augurio 
di cuore alle nuove generazioni che 
si affacciano alle realtà associative 
portando freschezza e vivacità e alle 
generazioni adulte che da tempo e su 
più fronti donano il loro tempo agli 
Altri.

I Volontari Casa Rurale Carcente



18 ASSOCIAZIONI

Domenica 29 giugno, alla Chiesetta (Cappella degli Al-
pini), il Gruppo Alpini “Sasso Rancio” e la cittadinanza 
hanno commemorato, con la Santa Messa celebrata dal 
nostro parroco Don Michele, coloro che si sono sacrificati 
nel dovere e chi è andato avanti. Estendiamo a tutti l’invi-
to di partecipare quotidianamente al doveroso ricordo per 
ciò che ci hanno tramandato, insegnato e fatto.
Ci preme ricordare oggi il quarantesimo anniversario 
dell’inaugurazione della Cappella degli Alpini di Acquase-
ria. Nello scorso numero del giornalino abbiamo scritto 
alcune righe di riflessione. Certo, ognuno va dove lo porta 
il cuore, i sentimenti, i propri valori. Guardando cosa ac-

Gruppo Alpini Sasso Rancio

cade non lontano dai nostri confini e nel resto del mondo, 
noi assieme “per non dimenticare” riflettiamo su un futuro 
di “speranza” migliore. Anche quest’anno non è mancata 
all’Adunata Nazionale la presenza nostra in sfilata con il 
Gagliardetto.

Gruppo Alpini Sasso Rancio

Lo scorso 1° maggio alla Cappelletta 
e al Monumento di Treccione si è te-
nuta l’annuale cerimonia commemo-
rativa del Gruppo nel ricordo degli 
“Alpini andati avanti”. 
La presenza del Vessillo Sezionale ha 
arricchito questa particolare ricorren-
za. Un sentito ringraziamento al Sin-
daco, al vicesindaco e agli assessori, 
ai Consiglieri sezionali, ai gagliar-
detti presenti (oltre che della nostra 

Gruppo Alpini Montagna di Rezzonico

sezione, anche quelli vicini della se-
zione di Colico e quelli della Valtelli-
nese), al direttore Marino Amonini del 
periodico “Valtellina Alpina”.
Sempre commovente al termine della 
S. Messa la cerimonia con l’appello 
degli “Alpini andati avanti” davanti 
alla cripta e alla teca contenente i cap-
pelli.
Durante la cerimonia molti famigliari 
accompagnano sempre questa ricor-
renza che da trent’anni il nostro Grup-
po porta avanti.
A seguire il canto “Signore delle 
cime”, la benedizione e l’uscita in cor-
teo del Vessillo sezionale.
I cappelli nella teca sono ormai 54 
e considerando che la Cappelletta 
e il Monumento furono inaugurati 
nell’anno 1982, in questo tempo trop-
pi Alpini ci hanno lasciato.
Il nostro dovere è custodire con rispet-
to la loro memoria storica, mantenen-
do vivi i valori alpini nell’impegno 

sociale, nelle varie attività di solida-
rietà, nella cura dell’ambiente e del 
nostro territorio.
  Alpino Renzo Gatti
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Camminando si apre il cammino
…notizie dall’associazione Il Cerino
Chi cammina per sentieri e mulattie-
re sa che il cammino non è sempre 
lineare, spesso ci sono delle varianti. 
Lo stesso capita alle associazioni! Il 
nostro calendario è in divenire, men-
tre fissa rimane la barra della identi-
tà del Cerino che nello statuto recita 
“per una cultura e una pratica della 
solidarietà”.
Abbiamo iniziato il 2025 a febbraio 
con un incontro importante per le no-
stre radici “Quando a migrare erava-
mo noi”. A partire dal XV secolo, dai 
nostri territori, inizialmente anche a 
causa di condizioni climatiche av-
verse, vi fu un movimento migrato-
rio di lavoratori verso le regioni più 
miti, Liguria e Sicilia, poi nei secoli 
successivi verso i Paesi europei e le 
Americhe. Lo testimoniano docu-
menti storici e preziosi tesori artistici 
delle tante chiese, frutto di donazioni 
dei nostri emigrati. Sempre a febbra-
io abbiamo ricordato la perdita im-
provvisa di un caro amico con una 
serata davvero speciale che ha rinsal-
dato intorno a Franchino forti legami 
di amicizia. 
A marzo, con la partecipazione rile-
vante di soci e sostenitori, si è svolto 
il tradizionale evento di Villa Camil-
la centrato come sempre sui prodotti 
del commercio equo solidale, il ren-
diconto economico dei progetti del 
Cerino del 2024 e la presenza dei no-
stri referenti nei luoghi di missione in 
Eritrea e Sudan. 
In aprile la presentazione del libro di 
Enrico Ferioli “Le nuvole non fanno 
rumore” ha interessato soprattutto gli 
appassionati di cammini a piedi per 
le strade del mondo, viaggi continui 
alla scoperta di sé e all’incontro con 
gli altri. 
A maggio l’adesione del Cerino all’i-
niziativa “Camminiamo in silenzio 
per fare rumore” da Nobiallo a Me-
naggio, culminata in piazza con il 

collegamento audio di un operatore 
di Medici Senza Frontiere da Gaza 
e la lettura dei nomi degli innume-
revoli bambini uccisi nel disprezzo 
della vita ha segnato un momento di 
partecipazione e commozione forte 
da tradurre in impegno costante per 
la pace. 
A giugno la tradizionale ottima 
“Cena coi fiocchi” ha contribuito a 
finanziare un importante progetto di 
padre Luigi Paggi di Sorico, missio-
nario in Bangladesh: costruzione di 
casette in muratura per i tribali Mun-
da del Sunderban, la tribù dove egli 
vive e opera da 30 anni. Costo di ogni 
casetta 5.000 euro.
Lo spazio Dimanoinmano, recente-
mente rinnovato e attrattivo, è sem-

pre più un punto di incontro per le 
numerose badanti straniere che vivo-
no nelle nostre case e per l’apprendi-
mento dell’italiano, primo motore di 
integrazione. 
Così pure continua a Porlezza il 
Progetto Ubuntu, dedicato all’ac-
compagnamento scolastico di ragazzi 
della scuola primaria e secondaria di 
primo grado. Il merito è dei volontari 
che vi si dedicano con passione e ge-
nerosità. Concludendo: il cammino, 
a tratti faticoso, ma sempre sorpren-
dente, continua e veleggia verso i 30 
anni! 

Le iniziative successive saranno 
comunicate con appropriate locan-
dine.
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A.S.D. San Siro 2001
Calcio e pallavolo, successi e traguardi
Si è ufficialmente conclusa l’annata sportiva 2024-2025 
dell’A.S.D. San Siro 2001 e delle sue squadre di calcio e 
pallavolo che sono state impegnate nei campionati orga-
nizzati dal CSI di Como.

Con 39 punti totali e un ottimo girone di ritorno da 26 
punti, la compagine calcistica si è classificata all’ottavo 
posto, raggiungendo la salvezza con due giornate di an-
ticipo. Un traguardo tutt’altro che scontato, soprattutto 
considerando un inizio in salita e le difficoltà affrontate 
nella prima metà del campionato. Un plauso va ai gioca-
tori, al mister Matteo Bortolozzi e alla dirigenza, che non 
hanno mai smesso di crederci, lottando con determinazio-
ne e spirito di squadra fino all’ultimo minuto. Il manteni-
mento della Serie B rappresenta un risultato importante 
per il progetto sportivo del San Siro e permette di cemen-
tare una realtà che ha iniziato il suo percorso solo 4 anni 
fa. Il grande cuore della squadra non sarebbe però bastato 
senza il sostegno dei numerosi sponsor, che ci hanno sup-
portato in questa stagione, e dei nostri instancabili tifosi, 
che ci hanno seguito con passione anche nella nostra nuo-
va casa a Croce.

L’attività pallavolistica della società è stata decisamente 
intensa durante questa annata sportiva. Abbiamo parteci-
pato ai Campionati Provinciali del CSI addirittura con tre 
squadre ossia Under 14, classificatasi al nono posto, Un-
der 16, classificatasi sorprendentemente al quinto posto 
-dato che era una squadra messa in piedi all’ultimo - e 
Under 18 che ha terminato il campionato al quarto posto 
dopo una finalina combattuta sino all’ultimo punto. Un 
grande ringraziamento è d’obbligo farlo oltre agli atleti 
e atlete ai diversi dirigenti supportati anche da alcuni ge-
nitori che hanno gestito tutta l’annata composta oltre che 
dagli allenamenti anche dalle numerose trasferte in molti 
luoghi della provincia a seguito delle squadre.

Inoltre, abbiamo partecipato, vincendolo, anche ad un 
minicampionato organizzato con le altre società del lago 
relativo ad una ulteriore squadra under 13.
L’impegno degli atleti, degli accompagnatori e dei diri-
genti è stato massimo con molte soddisfazioni e ci au-
guriamo che in un prossimo futuro molte persone si av-
vicinino alla società A.S.D. SAN SIRO 2001 per portare 
nuove idee, nuove forze e dare il proprio contributo per 
consolidare ulteriormente la società che ormai ha acquisi-
to uno status all’interno dello sport comasco quale centro 
di aggregazione sportiva con anche valenza sociale.
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Shotokan Karate San Siro
Nuovi inizi e sfide per il 2025

Con l’inizio del nuovo anno ci sono 
stati grossi cambiamenti nello Shoto-
kan Karate San Siro a cominciare dal 
cambio di federazione: siamo passati 
dalla JKA alla FEIKAR per motivi 
di amministrazione e, pur rimanen-
do nel Karate Tradizionale, ci siamo 
affiliati ad una realtà Nazionale con 
agganci internazionali. Purtroppo, la 
gestione della JKA è risultata lacuno-
sa dal punto di vista amministrativo 
e, anche se resta molto prestigiosa 

a livello internazionale, ha creato 
diverse problematiche alle società 
affiliate, anche a causa del difficile 
cambiamento legislativo avvenuto 
in questi ultimi anni. Ma torniamo 
a noi.  Dopo aver sistemato tutti i 
permessi ed essermi adeguato alla 
nuova legislatura grazie all’aiuto del-
la segreteria della nuova federazio-
ne, abbiamo continuato ad allenarci 
(sempre nei consueti giorni, lunedì e 
mercoledì, nella palestra Ex-Società 
Operaia di Acquaseria) e nel mese di 
febbraio abbiamo partecipato ad una 
gara di karate a Chiuro, in Valtellina. 
Due miei atleti, Alice Cerasuolo e 
Jacopo Canzani (alcuni non sono ri-
usciti a partecipare per indisposizio-
ne), hanno superato diversi turni nel-
la specialità KATA (serie di tecniche 
preimpostate in più direzioni) non 
raggiungendo il podio ma dimostran-
do capacità e spirito di competizione. 
A fine maggio parteciperemo ad uno 
stage di 2 giorni a Carugate (MI) con 
tutti i maestri della federazione ed un 
vasto programma che comprende lo 

studio di KHION, KATA e KUMITE. 
Il 1° giugno parteciperemo invece ad 
uno stage internazionale di 2 giorni a 
Cepina (SO) dove interverrà il Mae-
stro Hitoshi Kasuya, Cintura nera 8° 
DAN.
Il 22 Giugno saremo a Ceriano La-
ghetto (MB) per un altro stage inter-
nazionale guidato dal Maestro Masa-
ru Miura, Cintura Nera 9° DAN.
Concludendo rinnovo l’invito a tut-
ti coloro che vorrebbero avvicinarsi 
al karate di chiedere senza impegno 
informazioni al sottoscritto telefo-
nando al numero 338/8395300 o pre-
sentandosi direttamente in palestra 
nei giorni di lunedì e mercoledì dopo 
le ore 17:00. Dopo la pausa estiva 
(luglio e agosto) riprenderemo con 
l’obbiettivo di organizzare qui uno 
stage e magari anche una gara (come 
già fatto in passato), in modo tale da 
poter dimostrare ad un pubblico, che 
ormai si è abituato semplicemente a 
leggere, che la nostra realtà non è fat-
ta di sole parole.

 Grazie a tutti, Alessandro Danielli

Come da tradizione, anche quest’anno il gruppo di Gin-
nastica Artistica di San Siro ha celebrato la fine dell’anno 
sportivo con il tanto atteso saggio di giugno. Un appunta-
mento ormai fisso, che si è svolto nelle mura romane, un 
luogo davvero suggestivo, reso ancora più magico dalla 
luce della sera, anche le illuminazioni hanno fatto da cor-
nice ad uno spettacolo emozionante. 
Venerdì 6 giugno è stata una serata speciale, non solo 
per la bellezza del contesto, ma anche per l’energia e la 
passione che ogni atleta ha portato in pedana. Nonostan-
te la pioggia arrivata proprio alla fine dell’evento, il saggio 
è stato un vero successo, applaudito e sostenuto da un 
pubblico caloroso. 
Questo gruppo è nato circa vent’anni fa, grazie all’iniziati-
va di Gino Corti (Atletica Centro Lario), a cui va il mio più 
sentito ringraziamento. Se oggi più di 50 ragazzi fanno 
parte del gruppo di ginnastica Artistica di San Siro, lo dob-
biamo a lui. Il nostro gruppo è cresciuto nel tempo, con at-
leti che si allenano una sola volta alla settimana, ma che 
riescono comunque a raggiungere risultati straordinari. Il 

“Saggio di fine anno” - Ginnastica Artistica a San Siro

saggio ne è stata la prova più bella. Un enorme grazie va 
a tutti coloro che hanno fatto il tifo per noi, all’amministra-
zione comunale per il sostegno, a Sara, che ci supporta 
nella parte burocratica e Greta per l’aiuto prezioso du-
rante il saggio. Un ringraziamento speciale va alle mie 
fantastiche assistenti coach: Giulia Ruga, Alessia Cipollini 
e Ambra Dotti. Senza di loro non potrei seguire le più pic-
cole del gruppo, che sono un concentrato di energia pura.
Alla prossima esibizione… con ancora più grinta e passione!

Manon
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Tanti km inseguendo un pallone
Con il privilegio di vivere sul Lago

cora legato alla maglia neroazzurra. 
La squadra è da 4 anni al vertice in 
Italia e Europa e quindi meritano solo 
complimenti”. 
Un consiglio per i giovani? “I ragazzi 
devono tornare a giocare per strada, a 
scuola, negli oratori, nei parchi: basta 
con quei genitori che se non vedo-
no giocare titolare il figlio allora gli 
cambiano squadra”.
Il calcio è cambiato moltissimo, non 
c’è dubbio. Ed è cambiato anche il 
ruolo del portierie.
“C’è un’evoluzione costante del ruo-
lo che segue l’evoluzione del calcio. 
Ma prima di tutto quando si sceglie 
un portiere bisognerebbe guardare 
come para e non se è alto o se è bravo 
con i piedi. Io ad esempio con i miei 
181 cm oggi non sarei scelto da nes-
suno”. E invece tra i pali lo chiama-
vano tutti il Giaguaro proprio per le 
sue incredibili doti acrobatiche.
Rivolgendo lo sguardo all’altra spor-
tiva intervistata in questo numero del 
notiziario (la giovane calciatrice del 
Como Women, Giorgia Gorza), cosa 
ne pensa della crescita del movimento 
femminile?
“È una piacevole sorpresa. Il movi-
mento sta crescendo ma servono an-
che investimenti sulle ragazze, per 
metterle nelle migliori condizioni 
possibili di fare lo sport che amano. 
Auguro a Giorgia un bel percorso”.
Intanto il Como intanto continua a far 
parlare di sé. “È una bella sorpresa. È 
vero che i soldi aiutano ma sono stati 
davvero bravi al loro primo anno in 
serie A. Speriamo che possano realiz-
zare il sogno di migliorare lo stadio 
Sinigaglia così come pensano”. 
In qualità di nonno invece cosa si 
sente di consigliare ai suoi nipoti che 
giocano a calcio?
“Ho due nipoti nati nel 2013, tutti e 
due bravi. Ma vado pochissimo a ve-
derli, non voglio essere ingombrante. 

è nato a Milano il 12 dicembre 1945. 
Portiere del Torino e del Napoli ha 
poi allenato l’Inter come preparatore 
dei portieri, sedendosi anche per un 
breve periodo di tempo sulla panchi-
na dei neroazzurri. Soprannominato 
il “giaguaro”, detiene ancora il re-
cord di imbattibilità casalinga nella 
Serie A a girone unico (1180 minu-
ti), ottenuto col Napoli. Con la ma-
glia del Torino, inoltre, ha detenuto 
dal 1977 al 2019 il record di minuti 
giocati senza subire reti (517 minu-
ti), primato poi battuto da Salvatore 
Sirigu.
Dopo tanti anni vissuti a Menaggio, 
ora Luciano abita a San Siro, nella 
frazione di Mastena. “È il mio ango-
lo di paradiso. Mio figlio abita a 50 
metri da noi e siamo felici di essere 
circondati dalla natura”.
Intervistato nei giorni scorsi, con lui 
che ha indossato anche la maglia az-
zurra della nazionale italiana, non 
potevamo che iniziare dal momento 
difficile della Nazionale. 
“Non è un periodo piacevole ma non 
bisogna infierire su questa squadra. 
Il neo C.T. Gattuso lo conosco, è un 
combattente vero ma è anche bravo. 
Per il futuro dobbiamo rimanere fi-
duciosi: il percorso, anche se la par-
tenza non è stata delle migliori, non 
è proibitivo. Serve fiducia, anche 
perché se si gioca con paura è finita 
prima ancora di scendere in campo”.
Quella appena conclusa è stata una 
stagione particolare per mister Ca-
stellini. Un lungo duello Napoli-In-
ter, due delle sue squadre del cuore.
“A Napoli ho fatto un’esperienza 
bellissima: 250 presenze, con la for-
tuna di aver giocato con Maradona, 
il più grande di tutti. Sono contento, 
quindi, per i miei amici napoletani. 
Però devo tanto all’Inter, e sono an-

Anche mio padre mi ha visto giocare 
poche volte. Un ragazzo deve essere 
libero di mente, di esprimersi senza 
pensare a chi lo sta guardando”. 
E cosa si sente invece di suggerire a 
tutti quei ragazzi sportivi che abitan-
do sul Lago spesso devono fare tanti 
km per poter praticare lo sport che 
amano ad alto livello?
“Per quanto mi riguarda, piuttosto 
che dormire in città preferirei fare 
100 km al giorno per andare a fare 
lo sport che mi piace. Questo è un  
territorio bellissimo, è un privilegio 
viverci”.
Cosa le piace di più di San Siro?
“Abitiamo a Mastena, ed è uno spet-
tacolo. Vivo qui da 10 anni ed anche 
se conoscevo già tanta gente, quan-
do mi son trasferito sono stato subi-
to accolto bene: ho trovato serenità, 
una bella comunità, e le cose che 
apprezzavo da piccolo. Ci sono an-
cora i piccoli negozietti di una volta: 
ci vai a piedi, fai due parole, prendi 
solo quello che ti serve. E poi ho la 
sorgente dietro casa, insomma vivo 
in un angolo di paradiso. Avendo gi-
rato tanto, ora apprezzo la serenità, il 
silenzio. Non amo le feste: preferisco 
guardare il Lago dal Balcone e ab-
bandonarmi alla sua bellezza”. 

Luciano Castellini

Foto da Wikipedia
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Volto emergente dello sport comasco 
e lagheè doc, Giorgia Gorza a soli 10 
anni sta già facendo parlare di sé per 
la sua voglia di fare strada nel mondo 
del calcio femminile. Una passione 
enorme per quella palla che rotola, 
impossibile da tenere a freno. “Ho 
iniziato a giocare a calcio seriamente 
due anni fa ma è da quando sono pic-
cola che mi piace il calcio. Ora gioco 
nel Como femminile e mi piace tan-
tissimo”, ci racconta lei.

Determinata nelle sue cose, pallone e 
studio, Giorgia è riuscita a conciliare 
perfettamente la vita sportiva con gli 
impegni scolastici. Grazie anche alla 
disponibilità di nonno Mauro che si 
presta ai lunghi trasferimenti verso i 
campi da gioco.

“E’ stata la mia prima vera stagione. 
Inizialmente facevo 4 allenamenti 

Giorgia Gorza più due partite però poi d’accordo 
con la società abbiamo optato per 
fare due allenamenti la settimana a 
Menaggio e uno o due a Cermenate, 
dove si allena il Como”.

Esterno di fascia il ruolo che al mo-
mento ricopre ma si sa, a questa età 
l’importante è giocare e coltivare il 
proprio sogno.
“La stagione è andata bene: abbia-
mo vinto tutto, campionati e tornei, e 
sono stata confermata. 
Devo migliorare però la tecnica e im-
parare a gestire meglio il pallone. Ma 
sono contenta di quanto fatto. Il mio 
calciatore preferito? Theo Hernandez 
del Milan, mentre la mia giocatrice 
preferita ovviamente è Cristiana Gi-
relli, bomber della Juventus e della 
nazionale. Anch’io un giorno sogno 
di esordire in serie A”.

Originaria di Santa Maria, Giorgia da 
poco tempo si è trasferita con la fa-
miglia nella nuova casa di Gravedo-
na. Ancora qualche km più distante 
dai rettangoli verdi solitamente fre-
quentati.

“Lo so, devo ringraziare la mia fa-
miglia. Ma per questa passione e per 
divertirmi sul campo con le mie com-
pagne e i mister sono disposta a fare 
tanti km. Ne vale la pena. Ma non 
cambierei mai il posto in cui vivo. 
Torno spesso anche a Santa Maria, 
dove sono cresciuta”.
 
Quindi anche per te, come ha detto 
Castellini, “vivere in questo territorio 
bellissimo è un privilegio, anche se 
comporta tanti sacrifici nel fare sport 
ad alto livello”. 

“Sì ha ragione Castellini. Ogni tanto 
lo vedo a Menaggio. Mi piacerebbe 
proprio fare una carriera come ha fat-
to lui, un grande del calcio italiano e 
del nostro Lago”.
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Municipio di San Siro, Via Don Giacomo Galli
Loc. Acquaseria tel. 034450015 - fax. 034450668

INFORMAZIONI, ORARI E NUMERI UTILI

NUMERI UTILI

Polizia locale: 
0344 50015 (interno 4)
Numero unico di emergenza:  
112
Carabinieri Menaggio: 
0344 369900
Questura Como: 
031 3171

Como Acqua: 
800 995 103

Uffici Postali: 
• Acquaseria: 0344 50941
• Santa Maria: 0344 50606

Don Michele Parolini: 
0344 50004

Emergenza medica:
118
Croce Rossa Menaggio: 
0344 32524
Lariosoccorso Dongo:
0344 81118
Ospedale Menaggio: 
0344 33111
Ospedale Gravedona: 
0344 92111

Farmacia Camozzi S.Maria:
0344 50030

APERTURA AL PUBBLICO DEGLI UFFICI COMUNALI

Lunedì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00
Martedì dalle ore 10.00 alle ore 12.00 dalle ore 15.00 alle ore 17.00
Mercoledì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00
Giovedì  dalle ore 10.00 alle ore 12.00 dalle ore 15.00 alle ore 17.30
Venerdì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00
Sabato dalle ore 09.00 alle ore 11.45

RITIRO PRATICHE EDILIZIE: nei giorni e orari di apertura al pubblico
UFFICIO IMU: venerdì dalle 9 alle 12 con cadenza settimanale

AMBULATORI MEDICI
Dalle 20 alle 8 

dei giorni feriali, 
dalle 10 alle 20 

dei giorni prefestivi 
e festivi è in funzione 

il Servizio 
di Guardia medica 

al num. 116117

www.comune.sansiro.co.it

Sportello di servizio territoriale 
“Segretariato Sociale Anziani

e Fragilità”, 
in collaborazione con l’Azienda Sociale e 

seguito dalla dottoressa 
Benedetta Redaelli, 

previo appuntamento al numero 
0344 30274 (interno 1)

AMT MENAGGIO CASA DI COMUNITÀ

Gli ex assistiti del dr. Roberto Pedicini potranno rivolgersi all’ambulatorio 
medico temporaneo di Menaggio, nei seguenti orari, 

previo contatto con il medico

CELLULARE: 335 1673849

Per contatto con i medici e per fissare l’appuntamento chiamare nella prima 
fascia oraria dell’ambulatorio al numero sopra indicato.

GIORNO
ORARIO REPERIBILITÀ 

TELEFONICA 
ORARIO AMBULATORIO

MEDICO IN SERVIZIO

LUNEDÌ 8 - 9 chiamate telefoniche
9 - 12 ambulatorio

Dr. Guido Bernasconi

MARTEDÌ 8 - 9 chiamate telefoniche
9 - 12 ambulatorio

Dr. Alberto Robbiati

MERCOLEDÌ 8 - 9 chiamate telefoniche
9 - 12 ambulatorio

Dr. Alberto Robbiati

GIOVEDÌ
Per situazioni non rimandabili è 
possibile rivolgersi al servizio di 
continuità assistenziale dalle 20 

chimando 116.117

//

VENERDÌ 8.30 - 9.30 chiamate telefoniche
9.30 - 12.30 ambulatorio

Dr.ssa Francesca 
Casartelli

comunedisansiroComune-di-San-Siro


